

[Suscríbete](#)[Iniciar Sesión](#)

Home > Ambiente > Bibo

22 dic 2021 - 9:00 p. m.

Liderazgo ambiental, el protagonista de 2021 en el Valle del Cauca

La Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca entregó datos sobre la gestión realizada este año. Su estrategia estuvo enfocada en acciones ambientales que se vieron reflejadas, entre otras cosas, en el reconocimiento como el departamento que más está reforestando en Colombia.



Redacción BIBO





El Valle del Cauca estuvo presente en Bioexpo con 21 emprendedores, siendo una de las regiones con mayor participación. / Cortesía CVC

La conservación y reforestación son claves para mitigar el impacto negativo generado en el medio ambiente por culpa del calentamiento global. Frente a este contexto es que se elaboró, desde la Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca (CVC), la estrategia para gestionar en 2021 a este departamento. (Lea **Piden ayuda para rescatar uno de los herbarios más importantes del país**)

Como gran resultado se destaca que el Valle del Cauca fue reconocido este año por las acciones y estrategias enfocadas en la conservación y recuperación del medio ambiente. Y aunque las restricciones por la pandemia a causa del covid-19 pausó algunas actividades y el paro nacional afectó en gran medida a este

departamento, “el Valle del Cauca brilló en realizaciones, logros y liderazgo en el tema ambiental”, así lo asegura la Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca.

Desde la implementación del programa “Valle más verde” se ha logrado sembrar cuatro millones de árboles y un millón quinientos mil peces en los humedales del departamento. La meta de este proyecto es llegar a la siembra de ocho millones de árboles y tres millones de alevinos de diversas especies al año 2023, así como motivar a los diferentes actores del Valle del Cauca con el fin de promover la conservación y restauración de ecosistemas.

“El Valle del Cauca, a través de la Corporación Autónoma Regional, está siendo líder en la siembra de árboles a través de proyectos de recuperación y restauración ecológica”, aseguró Adriana Lucía Santa, gerente del programa “180 millones de árboles”, del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible.

Otro importante hecho que marcó al Valle del Cauca durante 2021 fue la declaración como área protegida de la isla Ají, una importante reserva ecológica ubicada en el corregimiento de Puerto Merizalde, en el Distrito de Buenaventura y en la que habitan alrededor de 1291 familias indígenas y afrodescendientes. En total, en 2021, se logró sumar 25.000 hectáreas a las áreas protegidas en este departamento.

“La isla Ají ahora es área protegida, esto es histórico para el Valle del Cauca y para Colombia. Es la primera declaratoria de un área protegida después de los compromisos adquiridos por el país en la

COP26. Esto demuestra el interés de nuestro país por apostarle a la conservación, por eso reconozco el liderazgo de la CVC y del Valle del Cauca en sacar adelante este tipo de declaratorias”, afirmó Carlos Eduardo Correa Escaf, ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible.

Por un ‘Campo más sostenible’ fue otra estrategia ejecutada desde la CVC y que dejó como resultado la entrega de 3.000 kits de agroecología para que igual número de familias de pequeños productores campesinos cultivaran productos orgánicos, y así pudieran asegurar su sustento y produjeran alimentos para ofrecer en los diferentes mercados de la región. Según la corporación, los kits incluyen semillas, plántulas y abonos orgánicos, así como materiales de construcción para una compostera y un manual. “Estos kits están valorados en un millón de pesos y se entregaron en los municipios de Dagua, Vijes, Sevilla, Caicedonia, Alcalá, Buenaventura, Tuluá, entre otros”, afirmó la entidad.

Por otro lado, el impulso para la creación de Negocios Verdes en el Valle del Cauca también fue otro de los logros de la CVC. La participación en la Feria Internacional del Medio Ambiente (FIMA) dejó los emprendimientos del departamento expuestos en 6.000 metros cuadrados.

Según la Corporación, el Valle se destacó en los ciclos académicos de esta feria mostrando experiencias sobre Negocios Verdes, Acuerdos Recíprocos por el Agua, Valle Carbono Neutro, Tesos por el Ambiente, Encuentros Ambientales Regionales y el fortalecimiento de la agroecología y la seguridad alimentaria con “Por un campo

más sostenible”.

“La CVC trajo un stand maravilloso, mostrando todo lo que están haciendo en materia de sostenibilidad y estamos muy felices porque la visita ha sido masiva”, dijo en ese momento Carlos Eduardo Correa Escaf, ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible.

El Valle del Cauca también estuvo presente en Bioexpo con 21 emprendedores, siendo una de las regiones con mayor participación. Los pequeños empresarios participaron en ruedas de negocios, en donde aprendieron cómo vender sus productos y mostrar cómo, de manera sostenible, ellos están produciendo y conservando.

Además de ser líderes en reforestación y en estrategias como los Negocios Verdes que contribuyen a mitigar el cambio climático, el Valle también es líder en el país con el programa Valle Carbono Neutro Organizacional, que certifica a las empresas que miden y buscan reducir o compensar su huella de carbono. La meta a 2023 era vincular 131 empresas, y a la fecha ya hay 165, una de las cuales es la CVC, que, como lo resaltó el Icontec, da ejemplo siendo parte del programa.

Aunque la Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca sobresalió este 2021 por sus estrategias encaminadas al liderazgo ambiental, también se destacan las acciones y los proyectos que son parte del sector educativo, social, económico y de infraestructura que puso en marcha esta corporación y que se pueden conocer a través de la página web de la CVC.